



## “LOS ARCHIVOS DE LA PANDEMIA EN MÉXICO”

NÚMERO DE REGISTRO ANTE DGOAE-UNAM: 2021-12/124-964

### REGISTRO DE BITÁCORA

Fecha o periodo de observación	Mes de Octubre
Ubicación	Zolotepec, Xonacatlán, EM
Situación observada y contexto	Comentarios de gente afectada por pandemia.
Tiempo de observación	30 minutos
Observador@	Araceli Vega Cruz
Nomenclatura/Número de registro	T_EM_VECA_01

Hora o periodo de tiempo	Interpretación (Lo que pienso, siento, conjeturo, me pregunto)	Descripción
5 de la tarde a 10 de la noche aproximadamente	<p>Lo que pienso que la pandemia afecto a toda la gente independientemente del sexo, profesión, oficio, estrato social, edad, etc.</p> <p>Los médicos no estaban preparados y capacitados para combatir la enfermedad hasta que paso un tiempo pudieron acertar más en dar un tratamiento adecuado. Los estudiantes con bajos recursos fueron más afectados, muchos tuvieron que desertar debido a que no contaban con internet, celular, computadora, para poder tomar sus clases, en general en el ámbito educativo los docentes no estaban capacitados para enfrentar problemas derivado de la pandemia, además muchos se vieron en la necesidad de actualizarse un poco porque había muchos docentes que ya no habían tocado una computadora. Muchas pequeñas empresas fueron afectadas y cerraron dejando desempleadas a muchas personas.</p> <p>Lo que siento es empatía por la gente porque fueron afectados de diferentes formas moralmente, económicamente, psicológicamente, físicamente.</p>	<p>Una señora me comento que falleció su hermano, que sentía feo por su cuñada y sobrinos, que fue triste porque en su trabajo no quisieron liquidar al difunto quien trabajaba en una fábrica.</p> <p>Además me dijo que ella se acuerda de un doctor llamado Baldomero muy conocido en el municipio de Xonacatlán que dio consultas cerca de su casa, por la iglesia de la población de Zolotepec y que todos los días atendía a enfermos de covid 19, recordó que siempre que ella pasaba cerca del consultorio, durante los meses que hubo más contagio había una fila de 20 personas, me comento que él doctor no usaba cubre bocas, no tomaba medidas de precaución pero falleció. También falleció el padre de la iglesia de Zolotepec.</p>





	<p>Conjeturo que al principio cuando empezó la pandemia muchos no creíamos, no tomamos medidas de prevención para no enfermar y el virus avanzo contagiando a muchas personas, todas las personas tuvieron síntomas diferentes, a toda la gente que perdió un familiar le cambio la vida, la mayor parte de los que fallecieron fue porque tenían una enfermedad crónica, los que no tuvieron enfermedad crónica no se atendieron a tiempo y cuando quisieron hacerlo ya era demasiado tarde porque el virus ya había avanzado mucho, los familiares se sintieron impotentes por la gente que falleció. Fue una enfermedad cara.</p> <p>a</p> <p>Me pregunto</p>	<p>A un señor de Xonacatlán yo le pedi una entrevista me dijo que si me la daba pero que le diera tiempo porque le había afectado mucho la pandemia debido a que había fallecido su esposa y él a la fecha lloraba mucho, me dijo que se sintió impotente que él hubiera querido hacer todo porque se salvara su esposa, hubiera pagado más por salvarla. Me dijo que hubiera dado todo el dinero que fuera necesario por salvarla.</p>
--	--	---

